

La Ferté-Bernard. Voyage au cœur de l'Amazonie pour les jeunes des Forges

Au milieu du premier semestre 2023, 16 élèves et sept encadrants de la Maison familiale rurale (MFR) des Forges de La Ferté-Bernard (Sarthe) ont effectué un voyage en Guyane en plein cœur de l'Amazonie. Une immersion riche en enseignements dans le cadre de leurs études.



Se retrouver sur les sentiers en pleine forêt amazonienne pour ses études, tel est le formidable projet que 23 Fertois de la MFR des Forges ont pu accomplir à la fin du premier trimestre 2023. Seize élèves de BTS agricole en gestion et protection de la nature ont pu découvrir la faune et la flore guyanaise dans la forêt sud-américaine. Un voyage magique, souligne Vincent Bironneau, le directeur qui était bien sûr de la partie. Nous sommes arrivés dans le village de Saül avant de parcourir la forêt amazonienne. Nous étions encadrés par le Parc national de la Guyane durant toute l'expédition.

On ne peut pas rêver mieux »

Pendant 12 jours, les élèves et leurs sept encadrants en ont pris plein la vue. L'Amazonie, on ne peut pas rêver mieux dans le monde pour que les élèves soient confrontés à la vraie nature.

+ La Ferté-Bernard. La MFR Les Forges propose une formation de pilote professionnel de drone

L'expédition a permis de faire des rencontres qui resteront dans leurs mémoires. Un élève a failli marcher sur un grage à grands carreaux, le serpent le plus venimeux d'Amérique du Sud qui peut mesurer jusqu'à 3,5 m de long. Avec ce genre de mésaventure, on apprend vite à regarder où on met les pieds et les mains ! ».

Solidarité et entraide

Avec la chaleur et le poids des sacs, l'expédition a également noué des liens forts avec les élèves. Certains se sont révélés. L'entraide et la solidarité sont très importantes dans ces moments-là. Ils ont découvert plein de choses sur la botanique, les amphibiens, les serpents ou encore les insectes, mais aussi sur eux-mêmes. Avancer en groupe, encore et toujours.

En 2024, un retour en Guyane est envisagé. C'est d'autant plus un site exceptionnel que l'on y parle français. Ce n'est pas un simple détail car nous avons fait des voyages dans des pays anglophones, alors que la moitié des élèves ne comprenaient pas la langue. En Guyane, tout est réuni. À peine rentré, Vincent Bironneau a déjà hâte d'y retourner.

